

## La démocratie chrétienne

**Source:** CVCE. European Navigator. Etienne Deschamps.

**Copyright:** (c) CVCE.EU by UNI.LU

Tous droits de reproduction, de communication au public, d'adaptation, de distribution ou de rediffusion, via Internet, un réseau interne ou tout autre moyen, strictement réservés pour tous pays.

Consultez l'avertissement juridique et les conditions d'utilisation du site.

**URL:** [http://www.cvce.eu/obj/la\\_democratie\\_chretienne-fr-ef11460f-88ce-4233-837f-8c510a472038.html](http://www.cvce.eu/obj/la_democratie_chretienne-fr-ef11460f-88ce-4233-837f-8c510a472038.html)

**Date de dernière mise à jour:** 09/07/2016



## La démocratie chrétienne

Dans de nombreux pays d'Europe occidentale, les milieux conservateurs et démocrates-chrétiens ne veulent plus reconstituer les partis de droite traditionnels. L'idée de la démocratie chrétienne, née bien avant la Seconde Guerre mondiale, se répand vite et renaît sur les décombres du nazisme.

En France, le Mouvement républicain populaire (MRP), issu des milieux de la résistance catholique, occupe ce créneau. Il s'agit bien d'un parti nouveau. Robert Schuman, une des figures les plus marquantes de ce parti, est élu député en Moselle, en proposant un programme démocrate-chrétien.

En Belgique, au Luxembourg et en Italie, les partis démocrates-chrétiens sont issus des partis catholiques existant avant la guerre. En Allemagne, la droite est désarmée par la déroute du national-socialisme et par les erreurs politiques commises par le parti catholique et les conservateurs avant 1933. Elle se regroupe désormais dans un parti nouveau de type multiconfessionnel : l'Union démocrate-chrétienne (CDU) dirigée par Konrad Adenauer.